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La obra tiene un
presupuesto de 88.516
euros y dará comienzo
en febrero, con una
duración estimada
de dosmeses

:: CAMILO ÁLVAREZ

GRANADA. El Ayuntamiento si-
gue adecentando la ciudad. Tras
aprobar el proyecto de rehabilita-
ción de la Cuesta de Caracas, en
el barrio de San Ildefonso, la Ge-
rencia de Urbanismo ha anuncia-
do que llevará a cabo la remodela-
ción del callejón de San Cecilio,
en el Albaicín. Esta obra es espe-
cialmente atractiva porque se tra-
ta de una zona de la ciudad de lo
más turística, ya que une la Plaza
Larga con el Mirador de San Nico-
lás. Según advierten desde el Con-
sistorio, comenzará durante fe-
brero y tiene un plazo de dos me-

ses para llevarla a cabo, según re-
coge el informe.
En la actualidad, esta calle pre-

senta una plataforma única de em-
pedrado ordinario que se encuen-
tra en un estado de deterioro con-
siderable que dificulta el tránsito
de los peatones, imagen que no
beneficia en nada a Granada pues
es paso obligado de los visitantes
que recibe la ciudad. Así, la actua-
ción comprende el callejón de San
Cecilio, desde el Arco de las Pesas
hasta la plaza Cementerio de San
Nicolás, con una longitud de 100
metros.
Urbanismo ha proyectado un

plan de acción, con un presupues-
to de 88.516 euros, que compren-
de el mantenimiento de una pla-
taforma única con empedrado or-
dinario y una franja central de so-
lería de granito de 5 centímetros
de espesor y 90 de anchura. De
esta forma, explica el informe de
la Gerencia, se facilitará el paso de

los transeúntes. Además, también
bajo el acerado o lo más próximo
posible a la fachada, se dispondrán
tubos en vació de alumbrado pú-
blico, para eliminar el cableado aé-
reo que afea la calle.
El Ayuntamiento advierte de

que recientemente fue renova-
da por el Área deMantenimiento
la instalación del alumbrado, por
lo que la única actuación previs-
ta en este aspecto es su soterra-
miento, además de arreglar aque-

llos puntos de luz que se hayan
visto deteriorados por la propia
ejecución de la obra o por el actos
vandálicos ocurridos en los últi-
mos meses.

Garantía

Urbanismo informa de que será la
empresa contratista la encargada
demantener correctamente la ins-
talación durante el plazo de ga-
rantía, así que deberá subsanar
cualquier avería derivada de de-

fectos en los materiales o la mala
ejecución de la instalación. Este
plazo será de un año a partir de la
recepción de lamisma. De esta for-
ma se asegura que no se gastemás
dinero del necesario y así hacer en-
table la inversión.
La financiación correrá a cargo

de la Gerencia y deObrasMunici-
pales, pues está contemplado sus
presupuestos.Así, el barriomás tu-
rístico de la ciudad, y concretamen-
te una zona que conecta uno de los
puntos gastronómicos por exce-
lencia con el mirador más visita-
do de Granada, ofrecerá una cara
distinta en breve. La instalación
de una franja de granito es la no-
vedadmás destacada e innovado-
ra, que se mezclará con el empe-
drado tan característico demuchas
de las calles de la Granada.

Urbanismo
adecentaráel
callejóndeSan
CeciliodelAlbaicín

Foto de archivo del callejón, con el Arco de las Pesas :: IDEAL

�Presupuesto. La obra cuenta
con una partida de 88.516 euros.

�Plazo. La Gerencia de Urbanis-
mo ha estimado una obra de dos
meses de duración, que comenza-
rá en febrero.

�Financiación. La gerencia de
Urbanismo asume los costes,
como así se reflejan en sus presu-
puestos.

�Solución proyectada. Pavi-
mentación del callejón con em-
pedrado ordinario y una franja
central de granito.

LOS DATOS
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Pedro Rodríguez. Director general económico-financiero de Ercros

GRANADA. Lunes feriado de es-
tas fiestas navideñas. Un bar con-
fortable y dos cafés humeantes. Su
familia espera en el establecimien-
to vecino, donde se están zampan-
do unos churros. La mía está en la
mesa del fondo. Todos discretos,
pero todos curiosos. Pedro Rodrí-
guez es nacido en Alcalá la Real,
provincia de Jaén. Estudio en la mí-
tica Safa (Sagrada Familia) y en el
Instituto Alfonso XI. Cursó estu-
dios de Administración de Empre-
sas en la Universidad de Málaga (en-
tonces no existían en Granada) y
tras licenciarse e incorporarse a Ar-
thur Andersen llegó a Granada en
1991 para dirigir esta firma en la ciu-
dad de la Alhambra. Aquí se ha com-
prado su vivienda, aquí han naci-
do sus tres hijos y de aquí partió en
2005 a Barcelona, donde es direc-

JAVIER F. BARRERA

� jfbarrera@ideal.es

Pedro Rodríguez nació en Alcalá la Real, estudió en Málaga y vive en Barcelona, pero sus hijos nacieron en Granada, la ciudad que adora. :: GONZÁLEZ MOLERO

«Tenemos muchos
universitarios; pensar que
todos tienen que quedarse
en Granada es complicado.
Si verdaderamente se quiere
trabajar se encuentra empleo»
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pletamente diferente. Mi padre tie-
ne tres hermanas que se fueron a
Cataluña. Era emigración por ne-
cesidad. Andalucía no ofrecía opor-
tunidades y la gente no tenía más
remedio que emigrar. En mi caso
no, es un tema de movilidad o de
oportunidad. Te hacen una oferta
interesante de trabajo que te enca-
ja en tus planes de carrera. Es más
una oportunidad, no tiene nada que
ver con aquello. Mis tías emigraron
por necesidad y a mí me hicieron
una oferta. Yo lo hice por oportu-
nidad.
–Y cuando llegó a Barcelona ¿Qué
le dijeron sus tías?
–Ya solo vive una de mis tías, que
vive en Barcelona y me dijo: «Aquí
en Barcelona trabajarás más que allá
en Andalucía». Y le dije que no, que
al revés, que en Barcelona se apli-
ca una racionalidad de horarios que
es mejor que en Andalucía. Aquí
existe la comida larga y las jorna-
das interminables por la tarde.
–Muchas salidas para la juventud
pasan ahora por una nueva emi-
gración. ¿Qué recomienda?
–El que quiere trabajar, trabaja. No
lo dudo. No me creo que una per-
sona que tenga empeño en encon-
trar trabajo no lo encuentre. Otra
cosa es que ponga un exceso de res-
tricciones, que lo quiera a cien me-
tros de su casa. Hay que tener fle-
xibilidad. En España hay muchísi-
ma resistencia a la movilidad geo-
gráfica. Cuando una compañía atra-
viesa problemas y tiene que abor-
dar opciones, la de trasladar
trabajadores a cien kilómetros es
prácticamente imposible, es como
algo impensable. Está muy arraiga-
do en la sociedad la aversión a mo-
verse. Si verdaderamente se quie-
re trabajar se encuentra empleo.
No lo dudo. Hay que tener en cuen-
ta que la movilidad es un elemen-
to fundamental en cualquier eco-
nomía. Tenemos muchos univer-
sitarios, pensar que todos tienen
que encontrar trabajo y quedarse
en Granada es complicado.
–Sigamos con la juventud. ¿Qué
le recomienda en estos momen-
tos? ¿Cómo deben prepararse?
–La educación y la formación de-
berían enfocarla de forma distinta
hasta ahora. Muchos piensan que
la universidad es un camino que re-
correr pasando exámenes, muchas
veces estudiados de forma precipi-
tada. Es un enfoque equivocado.
Realmente cada persona tiene que
pensar que el principal activo que
tienen es ellos mismos, ellos como
persona. Hay que decidir qué habi-
lidades y capacidades deben incor-
porar en función de lo que quieran
ser en la vida. Incorporar activos
como idiomas, como experiencia,
lo que necesitan ellos como perso-
na. No esperar que sea la universi-
dad la que les diga lo que tienen que
hacer, sino al revés. Tienen que ser
ellos los que demanden a la Univer-
sidad. Tú tienes que hacer tu perfil
y gestionar tus propias competen-
cias. Es un cambio de mentalidad,

de enfoque. Tú gestionas tu propia
persona, como tu mejor activo.
–Igual el problema es anterior,
que la gente no sabe lo que quie-
re.
–Los jóvenes igual no sienten que
tienen que valerse por sí mismos.
Si sintieran la necesidad de que tie-
ne que valerse por sí mismos en-
contrarían más fácilmente su ca-
mino.
–Esta pregunta es delicada. ¿Cree
que España necesita un director
económico financiero?
–Todos hemos visto que la econo-
mía se ha puesto en primer lugar a
nivel mundial. Pocas veces a lo lar-
go de la historia los titulares de los
telediarios han abierto con tanta
jerga económica como la prima de
riesgo, déficit, consolidación fiscal.
La economía es de esas cosas que
mientras se hace bien pasa desaper-
cibida pero que si se hace mal las
consecuencias son desastrosas. La
economía está dentro de las perso-
nas y no se puede descuidar.
–No hace falta hablar de política,
pero ¿qué análisis hace de la situa-
ción económica de España?
–Todo el mundo sabía que la eco-
nomía estaba en una situación de
crecimiento en constante desequi-
librio. A nadie se le escapa que Es-
paña tenía una nivel de deuda pun-
ta tanto particular como del Esta-
do. Pero lo realmente difícil era en-
contrar a alguien que decidiera pa-
rar esto, porque todos recaudaban
impuestos y todos ganaban dinero.

La idea es que existía la convicción
de que ocurriría un enfriamiento
de la economía con un aterrizaje
suave, pero no este proceso trau-
mático.
–Qué le pediría a Mariano Rajoy,
como español, como directivo,
como padre...
–Como directivo le pediría que apo-
yara más a la industria. Creo que
España ha dejado abandonada a la
industria. Se ha dedicado a destinar
recursos a la construcción y al tu-
rismo. España se está desindustria-
lizando. Cualquier país que quiera
tener peso en la economía mundial,
necesita una economía potente.
Y como padre, el presidente Rajoy
tiene la obligación de ser capaz de
preservar la austeridad. Es un ele-
mento básico y fundamental para
un político que gestiona los recur-
sos de los ciudadanos. Tiene que
asegurar que las futuras generacio-
nes no vean comprometido su fu-
turo. Creo que si se lleva a cabo una
política de rigor económico, por su-
puesto sin poner en peligro la edu-
cación, la innovación y la sanidad,
el país estará perfectamente prepa-
rado para salir adelante. También
le pediría a Rajoy que orientara la
educación hacia lo que realmente
el país necesita. No tiene sentido
que se invierta en personas con ta-
lento que luego tengan que salir
fuera del país para encontrar traba-
jo, es lo más improductivo que exis-
te. La inversión la hace España y el
valor lo recibe el país que acoge. Es
dramático. Al revés, España tiene
que ser un país que atraiga el talen-
to.
–¿Entraría en la vida pública para
trabajar por Granada?
–No me lo han ofrecido. Creo que
no tendría ningún problema. Son
tierras que uno lleva dentro. No me
importaría volver a Granada, a mi
tierra.
–Usted vive en Barcelona. Ahora
estamos en Alcalá la Real, Jaén.
Esto es un bar y resulta que hoy
es festivo y los dos estamos cu-
rrando. Usted respondiendo pre-
guntas y yo haciéndolas. ¿Cree us-
ted que le explotará la cabeza al
señor Durán si se entera?
–Sería sorprendente que se cono-
ciera la cantidad de andaluces que
hoy están en la aceituna trabajan-
do. Es un día soleado y se ve que
hay poca gente en la calle. La agri-
cultura no entiende de sábados ni
de domingos. Decide la climatolo-
gía. Evidentemente gente trabaja-
dora hay en todas partes y por su-
puesto en Andalucía, no tengo la
más mínima duda. Mira, una anéc-
dota, cuando estaba en Arthur An-
dersen y nos mandaban a Segovia
para mejorar la formación, yo era
el único andaluz que iba y era el úni-
co de todos los congregados, proce-
dentes de toda España, que no echa-
ba la siesta.
–Pida un regalo a los Reyes, que
es Navidad.
–Sentido común. Para todo el mun-
do.

tor general económico-financiero
de Ercros.
–¿Cómo les explica a sus hijos su
trabajo?
–Mis hijos pequeños me pregun-
tan poco lo que hago, pero mi hijo
mayor sí es más curioso y entra en
Internet y busca lo que dicen de su
padre.
–¿Y qué es lo que encuentra so-
bre su trabajo?
–Bueno. Más allá de lo que encuen-
tre, Ercros, en su modelo, tiene dos
direcciones generales. Una que en-
globa las operaciones diarias, la co-
mercialización de sus productos. Y
otra más corporativa que es la ges-
tión de recursos financieros, hu-
manos y la información que cono-
ce el mercado de los resultados de
la compañía. Por simplificarlo, me-
dimos el rendimiento de la activi-
dad de la empresa e informamos a
los interesado (accionistas, presta-
mistas) sobre este rendimiento.
Una parte gestiona el negocio y
otra, que es la mía, gestiona la efi-
ciencia y el resultado.
–¿Cuál es la mayor responsabili-
dad en este tipo de trabajo?
–Nuestra labor exige mucha plani-

ficación y anticipación, sobre todo
por la situación actual de la dificul-
tad de obtención de financiación.
El principal acto relevante es que
te puedas anticipar a las necesida-
des de tu compañía para que la ope-
ratividad no se vea comprometida.
–¿Me lo puede explicar un poqui-
to mejor? Quiero decir, que no sea
una respuesta extremadamente
técnica...
–(Agacha la cabeza, reflexiona, se
nota que dentro de su cabeza mil
engranajes están en funcionamien-
to. Cuando la levanta se refleja per-
fectamente en su mirada que ha
encontrado una respuesta. Así debe
ser cuando está en Barcelona en su
despacho). La pieza clave es tener
la certeza de que los activos en los
que tú inviertes tus recursos te ge-
neran un rendimiento superior al
coste de dichos recursos. Esto ga-
rantiza la viabilidad de una compa-
ñía.
–Hay varios tipos de emigración.
La de los sesenta con la maleta y
la que ha hecho usted, que se va
para mandar, para dirigir. Hay un
cambio, ¿verdad?
–El concepto es movilidad. Es com-

Ercros, una compañía
química líder que
cotiza en Bolsa

Ercros es la primera empresa
química española, no petroquí-
mica ni multinacional, y se de-
dica a la fabricación y comercio
de productos básicos para las in-
dustrias química y farmacéuti-
ca, así como el sector del plásti-
co, del tratamiento del agua de
piscinas y de la alimentación
animal. Su capital social es de
30 millones de euros y cotiza en
Bolsa. La plantilla de la compa-
ñía, integrada por 1.819 perso-
nas, se distribuye en 15 centros
de producción. Ercros factura
569 millones de euros al año.
Sus productos llegan a 2.000
clientes y están presentes en
más de 90 países de todo el
mundo.

� 1983-1988. Licenciado en Ad-
ministración y Dirección de Em-
presas UMA.

� 1988-1996. Arthur Andersen.
Con esta firma llegó a Granada
como gerente tras los dos prime-
ros en Málaga.

� 1996-2003. Subdirección gene-
ral económico financiera. Puleva.

�2003-2005. Dirección general
de Lactimilk.

�2005-2012. Director general
económico financiero. Ercros.

FORMACIÓN Y EMPLEOS

Emigración

«Mis tías emigraron por
necesidad y a mí me
hicieron una oferta. Lo
hice por oportunidad»
Universidad

«Tú tienes que hacer tu
perfil y gestionar tus
propias competencias
como tu mejor activo»
Universidad

«No tiene sentido que se
invierta en personas con
talento que luego tengan
que salir fuera del país»

LAS FRASES


